Le futur Gouvernement allemand serait le Ministère de la crise

Quelle que soit la personnalité du Chanceller que le Président von Hin-denburg désignera officiellement, mardi ou mercredi, il est certain que l'on procèdera en même temps à un large remaniement du Ministère, afin de mieux édifier la nouvelle politique du Cabinet présidentiel et autoritaire.

remaniement du Ministère, afin de mieux édifier la nouvelle politique du Cabinet présidentiel et autoritaire.

A cette occasion, des sondages officieux strietements secrets, auraient été entrepris auprès de certains partis politiques, en particulier du centre et des nationaux allemands.

M. Alfred Hugenberg aurait formulé des désirs très précis. Le chef nationaliste aurait demandé, en effet, de faire partie lui-même du nouveau gouvernement et de centraliser en sa personne les quatre principaux ministères économiques, c'est-à-dire l'économie publique, le travail, l'alimentation et les finances.

Company of the state of the sta

L'ÉPILOGUE D'UN DRAME ATROCE **EN RUSSIE**

On mande de Moscou, qu'en Oural, à Swierdlowsk, a commencé un procès intenté à des paysans qui ont assassiné deux jeunes garçons de 9 et 13 ans.

Les deux victimes faisalent partie des Eclaireurs rouges et avaient dénoncé leurs parents ainsi que plusieurs fermiers de leur village, qui avaient dissimulé aux autorités soviétiques des réserves de blé et des armes.

Au cours d'un procès, l'ainé des enfants avait témoigné contre son père, demandant une peine très sévère. Le père fut déporté. Les paysans, indignés, lynchèrent les enfants dont les cadavres furent retrouvés dans une 'forêt.

Le procès actuel est vivement commenté par la presse soviétique, qui voit en ces deux jeunes garçons, des hèros de la lutte de classes.

LES SECRÉTAIRES DE MAIRIE CONTRE LES RÉDUCTIONS **DES TRAITEMENTS**

DES IKALIEMENTS

président de l'Association Générale
Secrétaires de mairie de France et
Colonies vient d'adresser au présitide la Commission des finances de
Chambre, une protestation contre le
te de l'article 91 de la loi des finanpar lequel le Gouvernement entend
e aupporter aux traitements du pernel des villes et des communes, le
me abattement qu'à ceux des foncpraires.

LE PALMARÈS DE LA SOCIÉTÉ PROTECTRICE DES ANIMAUX

Dans le palmarès de la Société Pro-ectrice des Animaux, dont la lecture tera faite aujourd'hui au grand amphi-héatre de la Sorbonne, nous remar-puens les noms suivants : Prix du ministre de l Marine. — Mé-laille d'argent : M. Oger, juge au Tri-manal de Montreull-sur-Mer. Concourse de pronsande. — Prix du

mai de Montreull-sur-Mer. Concours de propagande. — Prix du mistre de la Guerre : Médaille de mae : M. Dauchel, à Boulogne, dix

ECHOS et CARNET

undi : fres ifais ; Asser beau.
Privisions De L'Opffice NATIONAL.
- iégien Nerd. — Temps passable ; Ciel, trois
manurert : Edaircies passagères ;
manurer averses ; Vent du secteur Nordmert, asser fort, grains — Minimum en
alsse de 4 degrés.

uvest, asses fort, grains — Minimum en baisso de 4 degrés.

BE PASSAGE. — Hier après-midi, à 15 h. 10 par le Pulimann venant de Paris, est arrive en Gare Maritime de Caisie, le sénateur Marconi, le grand savant 'tailen et célèbre volgarisateur de la T.S.F. accompagné de sa femme la marquise Marconi, Après avoir élé sainées par M. Parenty, commissaire spécial, s deux personna.ités se sont embarquées à bord du paquebot « Canterburry «, de 15 h, 45 pour Douvres.

Le s'nateur Marconi et sa femme vont iplemidi distant plus en la condres au iplemidi distant plus savant Marconi est passé current à desies, notamment en 1955, à bord le son yacht « Electra » au moment où il aisait des expériences dans le détroit du las de-Calais.

dat des experiences dans la detroit de-claiss semidi, at h. 10, le paque-capitis « Canterbury » venant de Dou-le da de la deservitire. M. Sacha try, l'auteur dramatique à succès, e fils du reg. 16 grand comédien Lucien dry, revenait de Londres avec sa trou-en tête de laquelle se trouvait l'excel-te comédienne Mile Germaine Dubacq. L'Sacha Suitry après avoir été salué M. Parenty, Commissaire spécial, a vir se dans le Fullman de 14 h. 30, pour

Le Congrès de la Fédération du Nord de la Ligue des Droits de l'Homme à Lille

Dimanche matin, à 9 h, 30, dans une des salles de la mairie de Lille, s'est ouvert le congrès de la Fédération d'i Nord de la Ligue des Droits de l'Homme, congrès rehaussé par la présence de M. Damaye, membre du Comité central et président de l. Fédération de l'Alsne et de M. Boutté, de la Fédération du Pas-de-Quais ; de M. Philippeau, président d'honneur de la Fédération du Pas-de-Quais ; de M. Philippeau, président d'honneur de la Fédération du Pas-de-Quais ; de M. Philippeau, président d'honneur de la Fédération du Pas-de-Quais ; de M. Philippeau, président d'honneur de la Fédération du Pas-de-Quais ; de M. Philippeau, président d'honneur de la Ligue au sujet des l'is congrès de la Ligue au sujet des l'exponsabilités. Pour le position de la Ligue au sujet des responsabilités. Président des la Ligue au sujet des l'alleu au sujet des l'action de la Ligue au sujet des l'exponsabilités. Président des l'alleu au sujet des l'action de la Ligue au sujet des président des la Ligue au sujet des l'action de la Ligue au sujet des l'action de la Ligue au sujet des président des l'action de la Ligue au sujet des président des l'action de la Ligue au sujet des l'action de la Ligue au sujet des président des l'action de la Ligue au sujet des président des l'action de la Ligue au sujet des président des l'action de la Ligue au sujet des l'action de la Ligue au sujet des président des l'action de la Ligue au sujet des l'action de la Ligue au sujet des président des l'action de la Ligue au sujet des président des l'action de l'action plus de l'action de l'action plus de l'action de l'action de l'action plus de l'action de l'a



Le Bureau du Congrès pendant le discours de Mme DEGHILAGE, Vice-Présidente de la Fédération du Nord

Vice-Présidente de la Fédération du Nord

Déghilage, vice-présidente, pour action et son dévouement pendant née écoulée, en remplacement de Hirsch, président, décédé et ret : président, Léon Huisman ; président, Men Déghilage, N. Lere, Régnier, président de la section ambrait : secrétaire général, André fifre; trésorier fédéral, Albert Cherris ; secrétaire adjoint, L. Mahté prier adjoint, Raymond Dehertogh, si un banquet au Métropole, où la plus fraternelle cordialité, et le nombreux discours furent très audis, le Congrès, rentrant en ce, adopta à l'unanimité les voux ants, après échangs de vues ; « Le Congrès de la Fédération du de la Lique des Droits de mme, demande l'examen des dos de nue, demande l'examen des dos des l'inviviation de l'ordre des l'examen des dos des l'examen de l' Mme Déghilage, vice-présidente, pour son action et son dévouement pendant l'année écoulée. en remplacement de M. Hirsch, président, décédé et regretté : président, Léon Huisman ; vice-présidents, Mme Déghilage, N. Lefebvre, Régnier, président de la section de Cambrai : secrétaire général, André Lesaffre; résorier fédéral, Albert Chevalier ; secrétaire adjoint, L. Mahlé trésorier adjoint, Raymond Dehertogh. Après un banquet au Métropole, où régna la plus fraternelle cordialité, et où de nombreux discours furent très applaudis le Congrès, rentrant en séance, adopta à l'unanimité les vœus suivants, après échange de vues :

I. é Le Congrès de la Fédération du Nord de la Ligue des Droits de l'homme, demande l'examen des dos sters de nature à éclairer l'opinion publique sur les responsabilités éventuelles de la France en ce qui concerne les causes qui ont pu amener la guerre de 1914-18. Lui demande égale-

LES ACCIDENTS

DE LA ROUTE

Un motocycliste tué par un camion, à Bouchain

Pour la seconde fois en quinze jours, la petite ville de Beuchain, vient d'être le théâtre d'un terrible accident de la rou-te, qui a causé la mort d'un homme de 25 ans, fils d'un entrepreneur de Saint-

Trois blessés, dont un Lensois. ravement atteint dans une terrible collision d'autos près de Saint-Pol-sur-Ternoise

te qui a causé la mort d'un homme de 24 ans, fils d'un entrepreneur de Saint-Hilaire.

Hilaire.

Hilaire environ 13 heures, une caminette du service « Jitra Rapide », de la maison Lapage à Orenies, était en stationnement place du Général Tholozé; le chauffeur était à son volant tandis que son aide était allé dépor r un colis chez M Rosmond, pătissier sur ladite place.

A ce moment, débouchant de la rue Henri-Bocquet, M Arthur Legrand monté sur un vélo-moteur, se disposait à aller chez son frère, M. Léon Legrand, entrepreneur. Il prensit son virage, quoi-qu'ayant sa visibilité cachée par la camionnette, au moment où débouchait de la rue César-Crombez, un gros camion chargé de betteraves et conduit par M. Biget, au service de l'entreprise de transports Tintignies à Orehies, qui se disposait à gravir la côte qui donne accès au pont de l'Escaut. M. A Legrand perdit-il son sang-froid où voulut-il continuer son virage ? Il alis se jeter sur le camion et fut projeté en avant. Celui-ci, quoique le chauffeur ait freiné, continua se course et la roue avant gauche lui passa sur la poltrine, défonçant la esge thoracque et la roue avant gauche lui passa sur la poltrine, défonçant la esge thoracque et la roue avant gauche lui passa sur la poltrine, defonçant la esge thoracque et la roue avant cesti et un la laccident, se précipitérent sur le malheureux qui avait cessé de vivre. Son corps fut transporté chez M. Turoute, catetier, et les gendarmes, appelés d'urgence, vinrent faire les constatations d'usage en vue d'établir les responsabilités. de Saint-Fol-sur-lernoise

A 19 h. 30, sur la route Nationale de
Saint-Pol-sur-Ternoise, au lieu dit le Pont
de Neulette, deux autos sont entrées en
collision. L'une de celles-ci était conduite par M. Cateau, entrepreneur à
Lens, qui revenait de rechercher deux
de ses ouvriers occupés à Campagne-lesHesdin, l'autre auto venant de la direction de Saint-Pol, était conduite par M.
Jean-Baptiste Desprez, voyageur de commerre à Rouen.

fean-Baptiste Desprez, voyageur de com-merce à Rouen.

M. Despret prétend avoir été ébloui par les phares de l'auto de M. Cateau. Le choc fut formidable, les deux autos roulant à grande allure. L'un des ou-vriers de M. Cateau, M. Dejoncke, fut grièvement blessé et transporté d'urgen-ce à la clinique de Campagne-les-Hesdin, sur l'ordre du docteur Herbay, d'Auchy-les-Hesdin. On craint une fracture du

Deux autor de douleurs sur différentes parties du corps.
Des deux autos, il ne reste qu'un enchevêtrement de ferrailles tordues. La gendarmerie d'Autor-les-Hesdin procède à une enquête pour établir les respon-

UNE AUTO VOLÉE A LILLE A ÉTÉ RETROUVÉE A LENS

M. Lefebvre, cultivateur à Masny, lieute nationale, se rendant à Aniehe avec un tombereau chargé de feuilles de betteraves. Le jour étant venu, il n'avait pas juge utile d'allumer ses lanternes. Il avait à peine fait 200 mètres, quand il Yut croisé par une auto venan de la direction d'Aniche et conduite par M. Lengrand, maire de Sebeurg, Celui-ci avait mis ses phares en veilleuse. A ce moment venait derrière le tombereau de M. Lefebvre et roulant assez vite, une auto conduite par M. Broux, cordonnier de meurant à Marshiennes, qui avait sussi le tombereau de M. Lefebvre et viulant assez vite, une auto conduite par M. Broux, cordonnier de meurant à Marshiennes, qui avait sussi le tombereau de M. Lefebvre et viulant assez vite, une auto conduite par M. Broux, cordonnier de meurant à Marshiennes, qui avait sussi le tombereau de M. Lefebvre et viul se jeter sur la roue gauche du véhicule. Par suite du choc, le tombereau fit demitteur se plaçant sur le trottori, le cheval en direction de Doual. M. Lefebvre qui était assis sur l' cheval, fut projété

LE BANQUET **DES MARCHANDS** de beurres et œufs de la région du Nord

Les marchands de beurres et œuís de la région du Nord, qui se sont réunis le dimanche 13 novembre, en assemblée générale, à Lille, se sont retrouvés hier en un banquet servi à l'Hôtel Marchal. La réunion était présidée par M. Tapis, président du Syndicat, qu'en M. Tapis, président du Syndicat, qu'en la répression des fraudes, délégué du Ministre de l'Agriculture; de Bonneville, conseiller de préfecture, représentant M. Langeron, prétet du Nord; levy, adjoint au maire de Lille; des Botours, député du Nord ; Me Kah; Abert Claebots, vice-président ; A. Huserder, les corétaire général ; Jean Demender, les conseiller de Longago, Galle, Maurée Duthie et Léon Lemaire, membres du bureau, de les facts de la contre du la conseil de la contre de l

meyère, trésorier ; Baragon, Galle, Maurice Duthoit et Léon Lemaire, membres du bureau.

Au dessert, des toasts furent portés par le président, M. Tapis, qui adressa un souvenir ému à la memoire de M. Léon-Desruelle, président d'honneur. Le président, rappelant les décisions de la dernière assemblée générale, demands la suppression du contingentement des œufs, ainsi qu'il a été obtenu pour les beurres, et réclama une politique douanière plus ouverte.

M. de Bonneville, au nom de l'Administration Préfectorale félicita le syndicat intermédiaire nécessaire entre le producteur et le consommateur, de son effort continu en vue d'écarter la fraude et de normaliser les prix.

M. des Roiser les prix.

M. des Roiser les prix.

M. des des thommage et exprima le vœu que les cuts soient compris dans la loi du cadenas, régime plus souple.

Des allocutions furent prononcées par M. Jesen Lévy, Fohet, M. & Kah et M. Claebots qui, au nom du bureau syndical, félicita M. Tapis de sa nomination dans l'ordre du Mérite Agricole et lui remit un objet d'art.

Après les remerciements de M. Tapis, if fut procédé à une quête pour l'œuvre antituberculeuse.

APRÈS L'ASSASSINAT **DU GARDE** de Noyelles-sous-Lens

Ainsi qu'il fut signalé, le Polonais Antoine Cwojzynski, qui tua le garde Duclermortier, de Noyelles-sous-Lens, dans les circonstances que l'on connaît et dont les funérailles émouvantes ont eu lieu dimanche, a enfin quitté l'hôpital de Lens pour être admis à l'infirmerle de la maison d'arrêt de Béthune.

de la maison d'arrêt de Béthune.

L'ambulance qui amena le bandit se rendit directement à la prison, M. Blanc, juge d'instruction, chargé de l'affaire, fut informé par un gendarme de l'arrivée du bandit. Le magistrat tenait tout prêt le mandat d'écrou.

Quelques instants après, Cwojdzynski fut porté sur une civière à l'infirmerie de la prison où un lit avait été réservé à son intention.

A vrai dire, le bandit se trouve dans un état satisfaisant et ne paraît pas trop souffrir des blessures qu'il a reçues en tenant tête aux gendarmes, qui durent l'assiéger avant de s'en emparer; il aurait pu, si on l'avait laisser faire, gagner à pied l'intérieur de la maison d'arrêt.

« Maintenant que ma liberté est ravie n peut me couper le cou, déclara

aux dires du bandit, qui peuvent n'etre 'apparence que d'une fausse résignation.
Une surveillance l'emanente s'era 'ailleurs exercée sur le bandit.
Quelques instants après son incarcé-ration, le bandit fut examiné par le locteur Lejeune, médecin chef de la naison pénitentiaire.

maison pénitentiaire.
Cwojzynski qui n'a pas perdu l'appétit, accepta de s'alimenter et absorba
un bol de soupe, qu'il trouva bonne.
Nous croyons savoir que dès que le
bandit sera complètement rétabli, une
cellule, qui renferma jadis un autre célèbre bandit, celle d'Abel Pollet, lui sera
récervée.

lèbre bandit, celle d'Abel Pollet, lui sera réservée
M. Blanc, juge d'instruction, qui est chargé de l'affaire, poursuit son enquête avec célérité.
Frappé d'un arrêté d'expulsion depuis 5 ns, le bandit Cwojzynski avait réussi à se maintenir en France et à y commettre, outre l'assassinat du garde Duclermortier, de nombreux cambriolages, de complicité avec les étrangers résidant dans notre région et dans d'autres endroits du territoire français.
Nous aurons probablement blentôt l'occasion de démontrer avec quels moyens l'audacleux et dangereux bandit opérait ses exploits.

UNE SEMAINE D'ÉTUDES DES JEUNESSES SOCIALISTES L'AN PROCHAIN, A LENS

En deux séances, se sont déroulées nier à Paris, les travaux du Comité Nacional des presentes Socialises. A fédération de Paris de l'éconte les fédération du Pas-de-Calais M. Maurice Piquet. MM. Renaudel, Roger Salengro, Zy-omski représentaient le Parti socialiste. La séance du matin fut présidée par M. Briche, ancien militant des Jeunesses socialistes du Nord, présentement purs.

Jura.

La séance de l'après-midi se déroula sous la présidence de M. Salengro, député du Nord.

Au cours de ses travaux, le Congrès National décida de tenir le Congrès National aux Pêtes de la Pentecôte, à Nimes, la Semaine d'études du 14 au 21 août, à Lens.

DRAMATIQUE TENTATIVE DE SUICIDE D'UN GARÇON DE CAFÉ A VALENCIENNES

Un suicide qui a provoqué une certaine montion dans la rue Vieilie-Poissonnerie, à Valenciennes s'est produit dimanche matin, vers 8 h 15 dans ladite rue au numéro 17.

Ce fut le départ d'une nouvelle scène, et Zoé Carlier partit en déclarant « Je ne reviendrai pas ce soir ».

Elle se rendit chez M. Baisier, 12, rue Saint-Jacques; là, elle rencontra une Russe prénommée Weria, 18 ans, dont es parents habitent tury.

les parents habitent Yavy.

Vers 21 h. 30, toutes deux se couchèrent, 17, rue Viellie-Poissonnerie; Thelliez se trouvait en face, dans un café. Il rentra vers trois heures du matin et voyant son amie au lit avec une autrei lui dit: «Tu as de la chance d'être il lui dit: «Tu as de la chance d'etre rentrée car tu en aurais vu du beau si tu n'étais pas revenue».

Il s'est assis ensuite sur le pied du lit et a appuyé sa tête sur l'étrédon.

Manœuvrant quelque chose ayant un son métallique. Zoé Carlier lui cria; «Tu le vas pas mettre le feu au lit.». Il répondit : «Non regarde, c'est pour me tuer».

Thelliez avait entre ses mains un revolver.

Themes avait that every evolver.
Zoé Carlier le flatta et invita son ami déposer l'arme dans la table de nuit; l se coucha ensuite.
Dimanche matin, vers 7 h., Thelliez le leva et à nouveau prit dans la table le nuit son revolver.
Zoé Carlier lui fit des reproches; tu le vas pas te suicider à ton âge et pour

Zoé Carlier lui fit des reproches; tu ne vas pas te suicider à ton âge et pour si peu de chose.

Il ne répondit point.
Elle s'en alla pour aller prendre du café: il se rendit en face dans un estaminet et lorsqu'elle rentra Thelliez fit de même.

Thelliez alla cherche son revolver qu'il avai caché en-dessous de l'escaller et le montrant à son amie lui dit. Tu vois, dans une demi-heure je ne vis plus Elle s'en alla et 1 3 u de temps après deux détonations retentissaient; Thelliez venait de se loger deux balles de revolver dans la tête.

La police sur les lieux

M. Pas, commissaire central, en com-agnie de ses agents se rendit sur les pagnie de ses agents se rendit sur les lieux. Thelliez gisait au pied du lit, baignant dans une mare de sang ; il était dans le

oma.

On manda plusieurs docteurs, mais il
ut impossible d'en trouver un.
Thelliez fut alors transporté en voiure dambulance à l'Hôtel-Dieu; là, M.
e docteur Fournier, jugea son état déespéré.

e docteur Fourmer, juges son cas usespéré.
La police, au cours de son enquête, upprit que Thelliez n'avait jamais eu de revolver en sa possession.

Dans la soirée, l'état de Thelliez, nous 1-fon dit à l'Hôtel-Dieu, était très grare; on craint qu'il ne passe la nuit.

LE DRAME DE LENS

Le meurtrier avait prémédité son crime Nous avons entretenu nos lecteurs du ime horrible commis par un jeune

vie, comme je vous l'avais dit la dernière fois que je vous al vus » suit l'inventaire de tous les objets lui appartenant et se trouvant dans son logement.

Cette lettre se termine par ces mots : « Je vous embrasse pour la dernière fois, c'est elle qui l'a voulu : elle m'a dit qu'elle aimait mieux attendre. Elle est tombée à un qui n'a pas peur et qui aimait.

3 Je meurs avec jote. — Auguste ».

Hier, à 15 h., ont eu lieu, au milieu Illi appartenant et se trouvant dans son logement.
Cette lettre se termine par ces mots :
« Je vous embrasse pour la dernière fois, c'est elle qui l'a voulu ; elle m'a dit qu'elle aimait mieux attendre. Elle est tombée à un qui n'a pas peur et qui aimait.
» Je meurs avec joie. — Auguste ».

Samedi soir, le train d'Aulnoye ayant une demi-heure de retard, M. Louis Demade n'attendit pas la correspondance. Il partit à l'heure normale. Une seule personne était montée dans la voiture, M. Anaclet Comtesse, âgé de 56 ans, un journailer, qui est employé chez M. Marache à Landrecles et retourne chaque semaine à son domicile, au lieu dit « la Hale Catelaine », à Beaurepaire.
Un hasard extraordinaire fit que plusieurs personnes qui d'ordinaire prennent l'autobus aux différents arrêts de Landrecles, le manquèrent ce soir-là, quolqu'il passat à l'heure prévue.
Deux autres personnes prirent place dans la voiture à la sortie du petit village du Favril.
C'étalent M. Clément Pinchart, âgé de 54 ans, herbager à Dourlers et sa femme Marle Renquin, née le 24 août 1881, à Cartignies.
Tous deux venaient de passer une camion avait actionné les freins avant de croiser l'autobus.
Le Parquet d'Avesnes, représenté par M. Timbal, substitut, et Grosjean, juge d'instruction, arriva au « Grand Béart »
La foule s'était amassée sur les lieux de l'accident.
Les magistrats interrogèrent les chauf-evillers d'iauto.
« J'étais à droite de la route, dit M. Mirlon, quand j'ai vu arriver une autre voiture, j'ai baissé mes phares, j'ai ralende de 19 along d'instruction, arriva au « Grand Béart »
L'es autres.
Le magistrats interrogèrent les chauf-evillers d'iauto.
« J'étais à droite de la route, dit M. J'allure.
» Voyant l'auto s'avancer sur mol, j'ai reiné. Il y a eu un choc formidable. Ma voiture, sous le coup, a reculé »
M. Léon Demade, qui paraissait vivement étud choc.
Les magistrats s'étonnèrent qu'à une

La terrible collision d'un autobus

avec un camion à Prisches

sees (SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)

Un choc terrible

Dans la nuit

nes. Il arriva au « Grand Béart », quelques estants après la catastrophe.

On était allé chercher M. le docteur Rametz, de Prisches, qui arriva bientôt avec le maire, M. Béthune et le garde champêtre, qui organisa un service

d'ordre.

On dégagea Mme Pinchart de l'amas de bois et de ferrailles, mais tous soins étatent inutiles ; l'infortunée avait eu la gorge tranchée.

M. Comtesse était, ces deux blessés, le plus gravement atteint. Il avait le nez

Le Parquet sur les lieux

Le chef de brigade Alasseur, comman-iant la brigade de gendarmerie de "an-irecies, prévenu par M. Simon Robert, rriva bientot sur les lieux, accompagné lu gendarme Pique. Par ses soins, le Parquet d'Avesnes iut

nrèvenu Les premières constatations furent aites. Il apparut, dès l'abord, aux gen-larmes que la responsabilité du chauf-eur de l'autobus était sérieusement en-

feur de l'autonus était serieusement en-gagée.
En effet, d'après les traces des roués, il a pu être établi que le camion se te-nait à la droite de la route lorsque vint le heurter l'autobus. Le choc fut si vio-lent que, selon M. Mirlon Louis, le ca-mion aurait reculé de quelques mètres. On relevait nettement, d'après les em-preintes des pneus, que le chauffeur du

Comtesse était, des deux blessés, le gravement atteint. Il avait le nez à la base et de multiples contus il se plaignait de violentes dout à la tête. On l'emmena aussitôt l'auto de M. Blondeau, de Pris-

allure de 25 km. à l'heure au andu du choc.
Les magistrats s'étonnèrent qu'à une vitesse aussi réduite la collision at été aussi effroyable et que l'autobus n'aît pu s'arrêter que 25 mètres plus loin.
Jugeant d'après les faits, se basant sur des constatations matérielles, ils firent mettre en état d'arrestation M. Léon Demade et l'inculpèrent d'homicide et de blessures par imprudence.

Un champ de dévastation

Les voyageurs étaient disposés de la façon suivante dans l'autobus : à droite, dans le sens de la marche, à la banquette adossée la marche, à la banquette de l'autobus de la conducteur se trouvait M. de l'autobus enait de prisches gauche, et également sur les prosesses la compartie de la conducteur se trouvait M. de l'autobus venait de dépasser les dernières maisons du lieu dit se le Grand Béart » et allait àborder le virage avant d'entrer dans le village de Prisches, lorsque en sens inverse s'approcha une autre voiture, un lourd camion de déménagement chargé de vaches et appartenant à M. Cauller, de Curgies.

Le camion était piloté par M. Léon Mirion, âgé de 23 ans, originaire de Wargnies et domicillé à Curgies.

Les deux chauffeurs éteignirent leurs phares et avant de se croiser allumèrent les lampes code.

La chaussée en cet endroit es assez large, mais les deux véhicules de fortes dimensions avaient exactement la place pour passer. Soudain, au moment où ils sallaient se dépasser, un choc formidable se produisit.

La partie avant gauche de l'autobus avait heurté la roue et l'aile gauche du camion. Les carrosseries s'accrochèrent au passage.

Un champ de dévastation

L'aube à peine levée, hier matin, des curieux se pressaient déjà sur les lieux du terrible accident. On n'avait juaqu'alors rien touché à l'effrayant tableau, une scène de dévastation.

Des gendarmes de Landrectes qui ont fait preuve, dans leur rôle d'enquêteurs, de réelles qualités et qui avaient assume avec l'aide du garde champetre de Frisches un service d'ordre très utile, procédaient aux ultimes constatations. A 7 h. la chaussée était rendue à la circulation. Nous étions arrivés assez tôt pour voi intact ce champ de dévastation.

Dans le virage, arrêté à droite de la route, le lourd camion d'oû l'on venait d'enlever les vaches qu'il transportait, avait son flanc gauche baillant. Le choc s'était produit sur le chapeau de roue et l'aile de la voiture, qui étaient arraches, cerasés. Les deux carrosseries s'étaient ensuite accrochées. Celle du camion résista. Celle de l'autobus vola en éclaies. Sur la route ce n'étaient que morceaux de bois, barres de fer, tringles de nicket; partout et sur une longueur de 20 mètres, jusqu'à l'endroit où s'était arrête l'autobus, le sol et les côtés de la route étaient jonchés de débris.

A quelques mêtres en arrière du camion la toiture et l'arrière de la carrosserié gisaient à terre. Quelques mêtres plus loin, l'autobus, ce qui en restait plutôt, un châssis démoil sur toute sa partie gauche et surmonté de quelques sièges branlants. Des banquettes avaient été projetées hors de la voiture, d'autres gisaient en arrière, sous la capote.

au passage.

Le camion n'eut que peu de dégâts, mais l'autobus se fracassa. La partie supérieure arrachée, se souleva, les voyageurs furent projetés hors de la volture. Un sous-officier de gardes mobiles, en garnison à Landrecles, M. Menu, se rendait en permission dans sa famille, à Prisches. Il arriva quelques instants après le départ de l'autobus et aussitôt emprunta une auto pour gagner Prisches. L'état des victimes

Vers 7 heures, un homme le visage bandé, venant de Le Favril, s'arrêta au-près des débris de l'autobus et se mit à pleurer en voyant à terre une large fla-que de sang. C'était M. Pinchart, qui re-connaissait l'endroit où sa femme était

instants après la catastrophe.

« C'était un spectacle épouvantable, nous a-t-il dit. A côté de la toiture de l'autobus, fracassée à terre, une femme était étendue morte. Auprès d'elle, un homme, la figure ensanglantée, gémissait. C'était le mari de la victime. Un autre homme était étendu sur la route, lui aussi blessé à la tête ».

connaissait l'endroit ou sa renuuc connaissait l'endroit ou sa renuuc tombée morte. Le pauvre homme ne gardait plus de souvenirs de l'accident.
« Je vais à Prisches chercher un cercueil pour ma pauvre femme, nous dit-ll. Ma fille, âgee de 22 ans, a été prévenue à Dourlers, où elle était restée dans notre maison. Je voudrais que sa mère soit mise en bière avant son arrivee, afin d'épargner à la pauvre petite un horrible spectacle ».

le spectacle ». L'état de M. Pinchart est assez satis L'état de M. Pinchart est assez aus-faisant, par contre, M. le docteur Ramez ne peut encore se prononcer sur l'état de M. Comtesse ; on craint que les bles-sures que ce dernier porte à la tête n'en-trainent des complications. Les funerailles de Mme Pinchart-Ren-quin auront lieu mercredi, à 10 h., à Cartignies, où elle avait manifeste le désir d'être enterrée.

dans l'auto de M. Blondeau, de Prisches, à la pharmacie du docteur Ramez, où il fut pansé avant d'être reconduit à son domicile.

M. Pinchari portait également des blessures à la tête, mais son état quoique sérieux, n'inspirait pas d'inquietudes.

Dans la nuit noire, que trousient les faisceaux de lumière des phares d'autos, on emporta la morte à la ferme voisine de M. Haillot, d'où on la ramena ensuite au domicile de cousins de la famille Pinchart, à la ferme Liénart, où une chambre mortuaire fut dressée.

Un point capital à élucider

Louis Demade, le chauffeur de l'auto-ous, a passé la journée d'hier dans une sellule de la gendarmerie de Landrecles. I sera ce matin écroué à la maison d'ar-

celuite de la gendamierte de Laindeux-rêt d'Avesnes.
Demade, âgé de 24 ans, marié, demeu-rait à Bousies, rue de Landrecies. Il y a huit jours, il a quitté sa femme pour venir demeurer en garni à Avesnes. Au cours de la journée d'hier, le chef. Alasseur et le gendarme Pique ont con-tinué leur enquête, faisant preuve d'une inlassable activité. Il est difficile actuel-lement encore d'établir la vitesse à la-quelle roulait l'autobus, mais il est un autre point capital que la perspicacité des gendarmes a mis en relief et qu'ils s'emploient à élucider. Certaines person-nes ont en effet déclaré, que le chauf-feur Demade était samedi soir en état d'ébriété. La chose est à contrôler, elle est grave et importante pour le déroule-ment de l'action judiciaire. Ce terrible accident qui faillit de peu tourner en catastrophe — sans le retard du train d'Aulnoye, l'autobus eut étés

ourner en catastrophe — sans le rei iu train d'Aulnoye, l'autobus eut chargé de nombreux voyageurs — a niblement ému la population dans

région.
On a donné à la collision des causes multiples et sans doute fantaisistes. Ceres, la largeur des deux véhicules rendait e croisement assez diffile, mais apparemment, il y avait place suffisante pour posseser.

remment, il y avait piace surissante polir passer.

Un témoin, digne de foi, déclare que, quelques minutes après l'accident, le chauffeur Demade lui a déclaré qu'il avait été ébloui par les lanternes du camion.

Excès de vitesse ? Manque de sangfroid ? Dérapage ? Attendons pour être fixé que le chauffeur Demade s'explique convenablement, car lors de son premier interrogatoire il était sous le coup d'une telle émotion, que l'on ne peut rien retenir de sa déposition.

L. B.

LE SECRET **KOU-KOU-NOOR**

FECHLETON DU 28 NOVEMBRE. - N. 9

Martold frémit, en essayant de sou-tenir le regard de son interlocuteur, et réussit à répondre d'un ton suffisam-ment ferme :

per DELLY

ment ferme ;

— Une histoire de bandits ?... une de ces macabres mises en scène chinoises ?... Oh ! je ne crois pas qu'il y ait attaché d'importance !... Pour ma part, je me serais peu soucié d'en accorder à ces misérables essais de terrorisation. - Vous auriez eu tort, comte Mar-told.

yeur sous l'impérieuse menace contenue dans les prunelles sombres.

Et son regard, alors, rencontra la bague du comte Mancelli. Sur la pierre
couleur de feu, il vit distinctement
l'étolle qui y était gravée... Et comme.
à ce moment, le soleil la frappait, une
fulgurante lueur s'en échappa — une

M. Lefebvre, cultivateur à Masny, lieu it « le Blanc Cul », empruntait la rout

6